



VERACRUZ  
GOBIERNO  
DEL ESTADO

---

Coatzacoalcos, Veracruz, jueves 22 de septiembre de 2022

## COMUNICADO CONJUNTO

### Firman gobierno federal y de Veracruz Acuerdo Marco para ampliar la operación del Programa IMSS-Bienestar en el estado

- Se presentó el Plan de Intervención 2022 Unidades IMSS-Bienestar Veracruz para los próximos 100 días, a fin de rehabilitar 301 unidades médicas y 6 hospitales.
- Cuitláhuac García Jiménez, gobernador de la entidad, dijo que en la zona sur es un tema primordial la atención y es momento de dejar en operación el Hospital Materno Infantil de Coatzacoalcos.
- El director general Zoé Robledo reconoció que en cuatro años el gobierno de Veracruz ha realizado una intervención importante en Primer Nivel de atención.

El gobierno federal, a través del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), firmó con el gobierno de Veracruz el Acuerdo Marco para la Ampliación de la Operación del Programa IMSS-Bienestar en la entidad, con el objetivo de apegarse al Plan de Salud para el Bienestar, unificar el sistema de salud estatal y contar con un modelo de atención primaria a la salud preventiva.

En el Hospital Materno Infantil de Coatzacoalcos, suscribieron dicho acuerdo el gobernador Cuitláhuac García Jiménez y el director general del Seguro Social, Zoé Robledo; en el marco de este encuentro se presentó el Plan de Intervención 2022 Unidades IMSS-Bienestar Veracruz para los próximos 100 días, que prevé una inversión promedio de 103 millones de pesos para rehabilitar 301 unidades médicas y los 6 hospitales de Segundo Nivel de atención.

En su mensaje, el gobernador Cuitláhuac García aseguró que en la zona sur de la entidad la atención médica es un tema primordial, es momento de dejar en operación el Hospital Materno Infantil de Coatzacoalcos, para lo cual su administración está en toda la disposición de cooperar.

Señaló que esta unidad médica fue producto de la corrupción de los gobiernos que antecedieron, “el gobierno que me antecedió... lo dejó también así, quedó claro que la salud no era su prioridad, y en esas circunstancias tuvimos que enfrentar la pandemia”.

Refirió que se realizarán intervenciones mayores debido al abandono en que se encuentra este hospital.

Por su parte, el director general del IMSS, Zoé Robledo, indicó que hoy se entrega al gobernador Cuitláhuac García el Plan de Intervención para los próximos 100 días, “en el entendido que después de eso seguiremos trabajando para que paralelamente en 2023, concluyamos la intervención de todas las Unidades Médicas Rurales (UMR) y los seis hospitales en diferentes aspectos de infraestructura”.

---



VERACRUZ  
GOBIERNO  
DEL ESTADO

---

Expuso que se han identificado 25 UMR en estado crítico, por lo que se comenzará el trabajo inmediato con los recursos asignados, ya sea mediante un plan de intervención o la sustitución de la unidad; además, se hará una verificación exhaustiva en todas las unidades médicas en temas de personal y abasto de medicamentos.

Comentó que por su extensión y el tamaño de su población, en Veracruz el tema de salud es un desafío, pues es conocida la historia de corrupción, abandono y daños que vivió su población durante varios años.

Zoé Robledo afirmó que a diferencia de otros estados donde IMSS-Bienestar ha comenzado a integrar los servicios de salud, las y los mandatarios estatales presentan sus primeros informes de gobierno, “en Veracruz hay cuatro años de recorrido, un equipo e inversión importantísima, pues es de reconocer que pocos estados le han invertido tanto al Primer Nivel de atención”.

Durante la reunión, la doctora Gisela Lara Saldaña, Directora General de los Servicios de Salud del Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar, presentó el Plan de Intervención para los próximos 100 días.

Desglosó que de las 291 unidades de Primer Nivel en la Representación Veracruz Norte, 66 serán intervenidas con un monto aproximado de 20 millones de pesos, para rehabilitar 13 unidades de la zona de servicios de Plan de Arroyos, 20 de Papantla y 33 de Chicontepec.

Detalló que entre las labores a efectuar están impermeabilización, pintura en muros exteriores, interiores y plafones, cambio y colocación de piso de loseta, así como reparación de sanitarios, mejora de herrería y construcción de banquetas.

Respecto a las unidades de Segundo Nivel, Lara Saldaña indicó que la Representación Veracruz Norte cuenta con 3 hospitales, a los que se dará mantenimiento en instalación sanitaria, eléctrica y equipos electromecánicos.

Agregó que en el caso de Veracruz Sur, se cuenta con 229 Unidades de Primer Nivel y 6 Centros de Atención Rural Obstétrica, los cuales también van a ser intervenidos con pintura en muros exteriores e interiores, plafones, cortinas antibacterianas y cambio de puertas de madera.

En los tres hospitales de esta zona se hará impermeabilización, pintura, plafones, cambio de lámparas, señalética y mantenimiento de equipos electromecánicos, entre otras mejoras, expuso.

En su intervención, el secretario de Salud de Veracruz, doctor Gerardo Díaz Morales, comentó que a través de la regionalización operativa que comprende 7 hospitales generales, 8 integrales, 60 UMR y 147 Centros de Salud, se atenderá de manera oportuna y de calidad a las usuarias para disminuir la morbilidad y mortalidad materna.

---



**VERACRUZ**  
GOBIERNO  
DEL ESTADO

---

Añadió que esta atención se brindará a través de los servicios de: Ginecología y Obstetricia, Urgencias ginecobstétricas, Pediatría, Unidad de Cuidados Intensivos pediátricos, adultos, intermedios neonatales, Medicina Interna, así como las quirúrgicos con sus auxiliares de diagnóstico.

Asistieron por parte del gobierno de Veracruz, Eric Patrocinio Cisneros Burgos, secretario de Gobierno; José Luis Lima Franco, secretario de Finanzas y Planeación; y Armando Cruz Malpica, alcalde de Coatzacoalcos.

Por parte del Seguro Social, la doctora María Magdalena Chiquito Rivera, titular del Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada (TOOAD) Veracruz Sur; la doctora María de Lourdes Carranza Bernal, TOOAD Veracruz Norte, entre otros.

---oOo---

**LINK DE FOTOGRAFÍAS**

<https://bit.ly/3R0S0MH>

**LINK VIDEO | FIRMA ACUERDO AMPLIACIÓN OPERACIÓN IMSS-BIENESTAR VERACRUZ**

<https://bit.ly/3BZLK3F>

---